

*Prat encargado del bloqueo de Iquique*

Decidido el viaje y tomadas las disposiciones para que la población de Iquique no se diese cuenta de lo que meditaba, el Almirante dió el mando de la *Esmeralda* al capitán

don Arturo Prat y trasbordó a Thomson al *Abtao*, el que debía desempeñar el principal papel en el ataque proyectado. Entregó a Prat un pliego cerrado con orden de despacharlo al Sur tres días después de su partida, y solamente cuando el vapor de la carrera había zarpado de Iquique comunicó a don Rafael Sotomayor, bajo reserva, que su plan era marchar al Callao, y destruir en su fondeadero las naves enemigas. Prat se trasladó al buque jefe a recibir instrucciones, y como el Almirante le hiciera presente la responsabilidad que asumía como encargado del bloqueo durante su ausencia, Prat le contestó estas palabras:

*"Si viene el Huáscar lo abordo"*

"Si viene el *Huáscar* lo abordo" (16). Prat estaba triste.

Se repetía la situación de Valparaíso de que lo sacó don

Rafael Sotomayor. Se le dejaba atrás en un puesto pasivo

cuando sus compañeros se preparaban a segar la gloria a manos llenas.